

MODEL INSTRUMEN AUTHENTIC ASSESSMENT TEKNIK DASAR SERVIS, FOREHAND DAN BACKHAND GROUNDSTROKE, VOLI FOREHAND DAN BACKHAND BERBASIS “ACENTOS METHOD” BAGI PETENIS JUNIOR DIY

Oleh: ngatman dkk

ABSTRAK

Untuk melakukan penilaian terhadap keterampilan teknik dasar servis, forehand groundstroke, backhand groundstroke, voli forehand, dan voli backhand dibutuhkan instrumen penilaian yang tepat sesuai dengan situasi bermain tenis yang sebenarnya. Tujuan penelitian ini adalah mengembangkan model instrumen authentic assessment kelima teknik dasar tersebut dengan berbasis pada acentos method bagi petenis junior Daerah Istimewa Yogyakarta.

Desain yang digunakan untuk mengembangkan instrumen authentic assessment menggunakan penelitian dan pengembangan dengan model 4D (Define, Design, Development, dan Disseminate). Pendekatan untuk mengembangkan instrumen menggunakan pendekatan kuantitatif dan kualitatif (mixed method). Subjek penelitian yang digunakan adalah petenis junior Provinsi DIY usia 18 tahun ke bawah sejumlah 25 petenis se-DIY. Instrumen penelitian untuk pengujian validitas isi menggunakan analisis Content Validity Ratio (CVR), pengujian reliabilitas pengembangan model menggunakan analisis statistik Consistency Alpha Cronbach melalui aplikasi SPSS paket program genova, dan untuk mengetahui reliabilitas antar rater menggunakan Anava-General Multifacet Model.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa instrumen authentic assessment memiliki content validity sangat baik, yaitu: $0,71-1,00 (> 0,50)$, tingkat kelayakan yang baik, dan koefisien reliabilitas antar rater yang tinggi = $0,866 - 0,902 (r \geq 0,80)$. Berhasil dikembangkan instrumen authentic assessment teknik dasar servis, forehand dan backhand groundstroke, voli forehand dan backhand berbasis acentos method yang terdiri atas: (1) kepercayaan diri dan mental bermain (psikologi), (2) sebelum melaksanakan pukulan (tahap: perception dan decision), (3) pelaksanaan pukulan dan hasilnya (tahap: execution dan feedback), serta (4) sikap dan perilaku dalam bermain tenis. Dengan demikian dapat disimpulkan bahwa instrumen authentic assessment teknik dasar servis, forehand dan backhand groundstroke, voli forehand dan backhand berbasis acentos method dapat dipergunakan sebagai instrumen penilaian teknik dasar bagi petenis junior DIY.

Kata Kunci: *authentic assessment, teknik dasar tenis, acentos method*